

Boletín N° 109

UNGRD CONVOCA COMISIÓN ASESORA DE EXPERTOS PARA EVALUAR SOLUCIONES PARA LA REGIÓN DE LA MOJANA

- *El anuncio lo hizo el director general de la UNGRD, Javier Pava Sánchez, al finalizar visita de verificación y seguimiento por el sector de Cara de Gato, donde dialogó con la población damnificada.*
- *De acuerdo con Pava Sánchez, la comisión de expertos se desarrollará hoy y contará con la participación de ocho organizaciones gubernamentales, técnicas y académicas.*



Bogotá, 09 de septiembre de 2022 (@UNGRD). En las últimas horas el director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), Javier Pava Sánchez, estuvo en el sector conocido como Cara de Gato, en la región de La Mojana. Luego de realizar un recorrido de verificación de las intervenciones adelantadas por la UNGRD durante el período de gobierno anterior y de dialogar con las comunidades y veedurías ciudadanas; con el propósito de brindar una solución definitiva a esta zona y a sus comunidades, el director manifestó que:

“Lo que yo veo acá es que esta obra no resuelve ni va a tapar el problema de Cara é Gato. Lo que está actualmente en desarrollo no sirve. Esta alternativa no se logrará tener antes de seis meses. Seguramente en seis meses vamos a pensar en construir una obra en medio de la máxima temporada de lluvias que vamos a tener este año”, reiteró el director Javier Pava.

Durante el recorrido por la subregión el director de la UNGRD aseguró que el avance de las obras es de al menos el 20 %, lo que significa que no se podría dar la solución que busca el Gobierno a este territorio, debido a la proximidad de la segunda temporada de lluvias del año, que según el IDEAM, se prevé sea de una magnitud importante.

“No vamos a continuar las obras del dique en Cara é Gato por que el avance en un año ha sido de tan solo 400 m de 2.200 m requeridos, es decir, está pendiente el 80 % del tramo de la obra y para terminarla se requiere una adición del doble del presupuesto inicial y 6 meses más, sin ninguna garantía de lograr el cierre y con alto riesgo de volver a perder los recursos invertidos por el Estado”, agregó Javier Pava.

De igual manera, Pava Sánchez insistió en la directriz que ha dado el presidente Gustavo Petro sobre buscar una solución definitiva en esta subregión del país que se ha visto afectada por las inundaciones desde hace 12 años. Por tal razón, anunció que convocó a una comisión de expertos, con el fin de evaluar el estado actual de La Mojana con base en las necesidades y alternativas de los campesinos, agricultores, líderes comunitarios y de las veedurías, para así definir y viabilizar las soluciones a corto, mediano y largo plazo.

De acuerdo con el seguimiento realizado por el director general de Unidad, Javier Pava Sánchez, se solicitará a los entes de control que se revise de manera expedita el estado de los contratos frente a las denuncias realizadas por la ciudadanía.

“Tengo que revisar el estado de esos contratos, mirar sus circunstancias, terminar lo que corresponda, ajustar lo que sea necesario e incluso pedir revisiones y aclaraciones a los entes de control donde haya dudas, porque existen denuncias con relación a manejos irregulares”, destacó Pava Sánchez.

Finalmente, el director general de la UNGRD, Javier Pava Sánchez reiteró el compromiso del Gobierno Nacional para garantizar la recuperación de las condiciones sociales y económicas de la comunidad afectada:

“Vamos a volcar toda nuestra intervención a la atención de esta población. Nosotros nos debemos a esta comunidad afectada y que va a continuar en condición de vulnerabilidad frente a esta emergencia; no porque no tengamos la voluntad de solucionarlo sino porque esa es la realidad actual de esta zona del país. Eso implica que vamos a desarrollar una serie de programas de seguridad alimentaria, de salud, educación y, principalmente, de desarrollo productivo y actividad productiva, porque lo que más reclaman los líderes hoy es que la gente está dispuesta a trabajar y necesitan que les demos oportunidades para producir, y si eso es así, el Gobierno Nacional coincide con ellos porque en eso consiste el programa del Gobierno del Cambio”, precisó el director general de UNGRD.

La comisión de expertos, liderada por el director general de la UNGRD, tendrá lugar hoy en la ciudad de Bogotá y estará conformada por entidades, como: el Servicio Geológico Colombiano (SGC), el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales de Colombia (IDEAM), el Fondo de Adaptación, la Sociedad Colombiana de Geotecnia, Cormagdalena, la Sociedad Colombiana de Ingenieros, la Sociedad Colombiana para la Gestión del Riesgo de Desastres y académicos de la Pontificia Universidad Javeriana.